


NUM. 34.

GAZETA

DE MADRID

DEL MARTES 25 DE AGOSTO DE 1778.

Petersburgo 11 de Julio.


 El dia de *San Juan* asistieron los Grandes Duques á la dedicacion de un nuevo templo erigido en honor del mismo Santo cerca de *Kammeroy-Ostrow* por disposicion y á expensas del *Czarowitz*, el qual servirá de Iglesia al Hospital que ha costado dicho Príncipe para alivio de los marineros ancianos acreedores al descanso por sus largos y fieles servicios. Concluído el Oficio, en que hizo un sermón muy eloquente el Arzobispo de *Mosckow*, dispusieron SS. AA. RR. se sirviese una espléndida comida á los individuos de la casa, tratandolos con extraordinario agasajo. Los mas de ellos agoviados con el peso de los años y achaques ofrecían un espectáculo muy tierno, siendo de gran consuelo para la humanidad verlos socorridos tan generosamente. Esta fundacion es la 2.^a de su especie costada por el Gran Duque. La 1.^a fue el Hospital de *Paulow* en *Mosckow*.

Con motivo del feliz cumpleaños de la exáltacion de esta Soberana al trono se publicaron el 28 del pasado varias gracias, es á saber el empléo de Gran Chambelan en el Conde *Schouwalow*, el de Mariscal de la Corte en el Príncipe *Baratinski*, y el de Montero mayor en el Príncipe *Pedro Galitzin*; y además una promocion de 9 Chambelanes, 4 Gentileshombres de Cámara, contandose entre ellos el Sr. *Zenowieff*, como asimismo los Gobiernos de *Wiburgo* y *Oreol* en los Generales *Kasckin* y *Lapuckin*: el Cordon de S. *Alexandro Newski* al General *Pablo Potenkin*, y el de *Sta. Ana* á los Generales *Poupre*, *Tolstoy*, *Baner*, y á los Senadores *Samoiloff* y *Nepluyoff*.

Ha-

Ha llegado á esta Corte el General Príncipe *Prozorowski*, que mandaba en *Criméa*, y la Emperatriz le ha recibido muy benignamente, concediendole dos años de licencia para que pase á restablecer su salud.

A principios del corriente entró en el puerto de *Cronstad* la fragata española *S. Gabriel* mandada por el Capitan *Cerro*, y procedente de *S. Sebastian* con cargamento de vinos.

Segun cartas de *Polonia* los *Turcos* juntan muchas tropas en las fronteras de aquel Reyno, y manifiestan estar en ánimo, si llega el caso de romper la guerra con la *Rusia*, de principiarla por aquella parte.

Erlang 21 de Julio.

LAs ultimas cartas de *Bohemia* refieren que los habitantes de los distritos ocupados por los *Prusianos* se vén en precision de pagar contribuciones exôrbitantes, como es la de 20⁰ ducados que se exige al Señorío de *Oporshna* perteneciente al Príncipe *Colloredo* Canciller del Imperio. Las puertas de la fortaleza de *Konigsgratz* están cerradas, é inundados los contornos de la misma plaza.

Brestau 22 de Julio.

EN una escaramuza que hubo ayer tomaron nuestras tropas 200 prisioneros *Austriacos*. Aseguran la llegada del Príncipe de *Apraxin* al campo de *S. M. Prusiana*, donde residirá en calidad de Embaxador, y que las tropas de la *Czarina* repartidas en el dia por *Polonia* solo aguardan la orden de dicho Príncipe para ponerse en movimiento.

Nuremberg 25 de Julio.

Dicen haber llegado á *Munich* un corréo *Prusiano* con pliegos requiriendo á aquel Ministerio á que se declare en orden al partido que elige abrazar en las actuales circunstancias, y notificandole que en caso que incline á favor de la Casa de *Austria*, *S. M. Prusiana* tratará á la *Baviera* y al *Palatinado* como países enemigos. Mientras se consulta sobre este punto al Elector *Palatino* y viene su resolucion, se ha providenciado poner en el mejor estado de defensa la fortaleza de *Ingolstadt* y otras, enviando á este efecto artillería del arsenal de *Munich*. Tambien parece se ha trazado un campo en el círculo de *Pilsen* en las fronteras del *Palatinado superior* y de *Baviera*, y que entrará allí un cuerpo de *Austriacos*.

Berlín 25 de Julio.

Segun los ultimos avisos del ejército principal del Rey en *Bohemia* con fecha de 24 del presente, quedaba campado aún entonces cerca de *Wels-Dorf* enfrente de *Jaromirz* sin haber ocurrido

o cosa notable, á excepcion de muchas escaramuzas de que han salido generalmente victoriosas las tropas de S. M. Una de ellas acaeció el 10 de Julio, yendo el Mayor *Anhalt* á reconocer el ala izquierda de los enemigos con una escolta compuesta de los Cazadores de á pie del mando del Coronel *Granges* y de 4 esquadrones de los *Husares* de *Ziethen* y *Rosenbusch*, y habiendo marchado á *Retendorf* y *Konigshof*, dexó para asegurarse la retirada, entre el 1.º de dichos pueblos y *Amod* al Teniente *Leonhardy* con 30 Cazadores y 18 *Husares*. Apenas pasó de dicho parage el General, quando se vió el destacamento atacado por toda la Infantería y los *Husares* que estaban á la orilla opuesta del *Elba*; pero aunque el número de enemigos era 10 veces mayor, el oficial *Prusiano* mantubo su puesto sin otra pérdida que la de 2 muertos, y 3 heridos, al paso que los *Austriacos* tuvieron un oficial, y 30 soldados muertos, y gran número de heridos.

Un destacamento de 50 *Husares Austriacos* llegó la noche del 17 á *Lieben* en *Lusacia*, y despues de haber exígido 300 escudos de contribucion con plazo de 14 dias para su entrega, tomó 30 vacas, y 40 caballos; saqueó 20 casas del vecindario, en una de las quales recogió 100 escudos, y despues se retiró en diligencia llevandose consigo en rehenes á dos de los Alcaldes. Lo mismo practicó otro destacamento en la Ciudad de *Schomberg* exigiendo de ella 100 escudos.

Escriben de la *Silesia superior*, que al acercarse allí un cuerpo *Austriaco* de 240 hombres mandado por el General *Haddik* se retiró el General *Wermen* con su destacamento de 400 hombres baxo el cañon de *Neis*. Otro destacamento de *Husares Austriacos* se ha llevado las arcas municipales de *Lubschutz*, Ciudad del Ducado de *Jagerndorff*, maltratando mucho al recaudador de rentas.

Por otra parte se sabe que el Príncipe *Enrique* se ha hecho dueño de *Basberg* lugar fronterizo de *Bohemia*, cuyo importante puesto le costó muy poca gente. Igualmente se ha internado en aquel Reyno forzando con poca pérdida suya los atrincheramientos *Austriacos*. Iba su tropa repartida en 3 columnas: la 1.ª baxo las órdenes del General *Mollendorff* pasó por *Petershualde*: la 2.ª mandada por S. A. mismo tomó el camino de *Toplitz*: y la 3.ª compuesta de *Saxones* acaudillados por el Conde de *Solms* desembocó por *Mariemberg*. Los malos caminos causaron notable daño en los carros, pero la pérdida de gente fue corta, y para repararla han tomado los aliados muchos prisioneros *Austriacos*.

Nuestro Soberano ha bonificado á los vecinos de *Nachod* las pérdidas que les ocasionaron algunos de los conductores de los bagages de su ejército.

Extracto de carta escrita el 14 desde el campo inmediato á Nachod.

„Las particularidades de nuestra entrada en *Bohemia* son las siguientes. El 3 á las 4 de la mañana se puso el ala derecha en marcha en 2 columnas, la 1^a conducida por el Príncipe *Federico de Brunswich*, y la 2^a por el Teniente General *Ramin*; y mandadas en gefe por el Príncipe hereditario de *Brunswich*. Debían juntarse cerca de *Schonewalde*, lugar contiguo á la ciudad de *Silberberg*, y donde había tenido S. M. hasta ahora el cuartel general, del qual salió el 3 adelantandose con el Regimiento de *Anspach Bareith* y los *Husares de Ziethen* como parte de la vanguardia. La 1^a de dichas columnas dexó la fortaleza de *Silberberg* á la izquierda, y la 2^a á la derecha. Ambas marcharon por los caminos hechos construir de algunos años á esta parte para abrir comunicacion entre las fortalezas de *Glatz* y la mencionada, cuya artillería los domina y bate de modo, que ningun ejército enemigo puede pasar sin haber tomado antes esta plaza, tan fuerte por la naturaleza como por el arte que puede tenerse casi por inexpugnable y solo capaz de rendirse por hambre. Por dichos caminos fuimos al campo atrincherado inmediato á *Wiesau*, que había ocupado hasta entonces el cuerpo del General *Wunsch* y éste salió de allí para incorporarse con la vanguardia del Rey. El trén grueso de artillería que llevabamos retardó nuestra entrada en aquel campo hasta las 3 y media de la tarde, aunque no distaba mas de 2 leguas largas de nuestros primeros quarteles. El campo de *Wiesau* está muy bien defendido con lagunas y ramazones que lo hacen inaccesible. Sin embargo el 5 á las 3 de la madrugada salimos de allí y marchamos por caminos muy penosos como unas 4 leguas hácia la altura de *Hummelsberg*, que el Rey desamparó el mismo día para sentar su campo cerca de *Nachod*. Los obstáculos de la marcha nos hicieron llegar bien tarde de forma que los ultimos Regimientos de las columnas no entraron en el campo hasta las 11 de la noche. *Nachod* es una ciudad pequeña é infeliz con un castillo bastante fuerte edificado sobre una altura, y pertenece al Príncipe *Piccolomini*. Antes de la llegada de S. M. habían entrado á guarnecerla algunas compañías de *Dragones Austriacos* á las órdenes de un Teniente Coronel; pero al acercarse el 5 el Rey, se retiró la guarnicion. El 7 á las 8 de la mañana el piquete de *Husares de Ziethen* mandado por el Teniente *Hirschfeldt* tubo una ligera refriega con un numeroso des-

„tacamento de *Husares Austriacos*, que habían venido á reconocer
 „nuestro ejército. Los Tenientes *Breetz* y *Lichnowski* fueron grave-
 „mente heridos. El 2^o se internó tanto en medio de los enemigos
 „matando á sablazos 6 *Husares*, y maltratando mucho á un oficial
 „*Austriaco* pertinaz en rendirse, que hubiera sido hecho prisionero
 „á no haber acudido á librarle el otro Teniente que le vió rodeado
 „de enemigos. Tres de nuestros *Husares* quedaron muertos. La pér-
 „dida de los *Austriacos* sería mayor. El oficial, á quien estropeó con
 „el sable, murió de las heridas despues de hecho prisionero con otros
 „dos, y al pie de 40 soldados. El 8. á las 5 de la mañana se adelantó
 „el Rey con el cuerpo del General *Wunsch* y algunas otras tropas
 „hácia *Ober-Welsdeorff*, donde está tan cerca de los *Austriacos* atrin-
 „cherados mas abaxo de *Jaromirz*, que no pasa hora sin que los pue-
 „tos abanzados se disparen algunos tiros. Llevamos yá hechos
 „130 prisioneros; parte se hallan en *Nachod*, y los restantes han
 „sido enviados á *Glatz*. El Príncipe *Federico* de *Brunwich*, que de-
 „be seguir al Rey con las brigadas de *Zaremba* y *Bornstadt* está
 „apostado cerca de *Horsitzk*. Se trabaja en establecer un Hospital
 „de campaña en el castillo de *Nachod*, y una panadería dentro
 „del pueblo; con todo de no ser verosímil que campemos aquí
 „mucho tiempo. El ala izquierda mandada por el General *Tauen-*
 „*zien*, y el cuerpo de reserva nos alcanzaron el 8 de éste. El
 „campo de *S. M.* no dista de aquí mas que 2 leguas; todos los
 „dias oímos descargas; y probablemente recibiremos en breve
 „noticias importantes, &c.“

Drasde 27 de Julio.

EL ejército Electoral asciende á 16⁰⁰⁰ infantes, y 6⁰⁰⁰ caballos,
 y las tropas *Prusianas* que manda el Príncipe *Enrique* á 83380
 combatientes, es á saber 60 batallones de Infantería compuesto
 de 55680 hombres, 110 esquadrones, ó 22700 de Caballería, y
 4 batallones de artillería, que componen 5⁰⁰⁰ hombres.

Aquí entró de guarnicion el 18 un batallon *Prusiano* del Re-
 gimiento de *Hessecaesl*, y se halla tambien depositada la caja
 militar del ejército del Príncipe *Enrique*.

Nuestro Elector ha hecho publicar un manifiesto intitulado
Exposicion sucinta de la conducta que ha tenido S. A. S. Electoral de
Saxonia en orden á la sucesion alodial de Baviera, y á las obliga-
ciones que de alli dimanar entre dicho Príncipe y el Rey de Prusia.

Se dice que el 15 de éste penetró en *Moravia* un cuerpo *Pru-*
siano de 15 á 18⁰⁰⁰ hombres á las órdenes de un Príncipe, á
 quien todavía no nombran.

El campo *Prusiano* inmediato á esta Ciudad se levantó con mucho silencio la noche del 17 al 18, en cuyo último dia se puso la tropa en movimiento con la artillería y municiones, y se cree haya dirigido su marcha á las montañas confinantes con *Bohemia*, donde los han seguido 300 carros con harina. En *Lusacia* han entrado de refuerzo 2 Regimientos *Saxones* y otros tantos *Prusianos* por recelo de que los *Austriacos* intenten penetrar mas allá de *Gabel*.

Hanover 27 de Julio.

Corre por cierto que vá á celebrarse en la fortaleza de *Glatz* un Congreso para arreglar y transigir las desavenencias ocurridas en *Alemania* con motivo de la herencia de *Baviera*; á cuyo efecto se asegura habrá un armisticio entre *Austriacos* y *Prusianos*, volviendo á entablarse las negociaciones; todo de resultas (segun dicen) de una carta muy amistosa escrita por la Emperatriz Reyna al Rey de *Prusia*. Los Ministros nombrados para esta negociacion por parte del Rey de *Prusia*, parece serán el Conde de *Finkenstein* y Mr. *Hertzberg*, que partieron el 20 en diligencia de *Berlin* para *Silesia*. Añaden que el Emperador ha hecho llamar al Príncipe de *Kaunitz* y á Mr. *Thugut* para encargárles esta grave comision. A pesar de tan favorables rumores no sabemos aún que se hayan suspendido las hostilidades entre ambos ejércitos, ni dexan de proseguirse con el mismo vigor los preparativos militares.

En caso de no tener efecto dicha suspension y arreglo pacífico, el Elector de *Maguncia* y el Arzobispo de *Salzburgo* aprontarán cada uno 10000 hombres al servicio del Emperador. El Elector de *Colonia* empieza á armar ya así en su Electorado como en el Obispado de *Munster*.

Viena 26 de Julio.

LOs suplementos extraordinarios de la *Gazeta* de esta capital de 22 y 26 de este mes contienen lo siguiente. „Desde que entró en *Bohemia* el ejército *Prusiano*, mandando una de sus columnas el Teniente General *Wunsch*, y la otra el Rey en persona, no ha habido por una ni otra parte accion alguna que precise á variar en la posicion ya sabida de ambos ejércitos; pero habiendo los *Prusianos* echado un puente sobre el rio *Aupa* en frente del lugar de *Szwool*, se tubo por conveniente destruirlo, á cuyo fin se dió orden al Teniente Coronel *Quosdanwicz* de marchar con sus *Croatos* el 10 del corriente desde *Pless* hácia *Szwool*; y habiendose señalado el 14 para la execucion de la empresa con la mira de llamar á otro lado

„la atencion de los enemigos , pasó el Teniente General Conde de
 „*Wurmser* acompañado de los Mayores Generales Baron de *Wimp-*
 „*fen* y Conde de *Wartensleben* el rio *Metau* por las inmediaciones
 „de *Czerkowiz* con 5 divisiones de caballería , una de *Croatos* y 2 ca-
 „ñones ; arrolló á los *Bosniacos Prusianos* apostados en *Vichoviz* , y dió
 „un alarma al ala izquierda de los *Prusianos* , al mismo tiempo que
 „se empleaba en arruinarles el puente el referido Teniente Coronel,
 „quien entre 12 y una de la noche llegó á un puesto abanzado de ca-
 „ballería *Prusiana* , que estaba á la cabeza del puente , sorprendió á
 „los que lo componían , y arrojandose sobre ellos con impetuosi-
 „dad , no les dexó arbitrio ni aun para montar á caballo. La mayor
 „parte perdió la vida á sablazos ; solo 5 fueron hechos prisioneros,
 „y los *Cosacos* se apoderaron de 24 caballos. No quedando yá obs-
 „táculo alguno al Teniente Coronel para la llegada al puente , lo
 „destruyó antes que el enemigo pudiera estorvarlo. Apenas se con-
 „cluyó esta operacion , llegaron 5 batallones *Prusianos* á toda priesa
 „y apuntaron su artillería cargada á metralla para destruir la tropa
 „*Austriaca* ; pero no teniendo yá ésta otra cosa que hacer , se retiró
 „del alcance del cañon á ocupar su primer puesto. El Mayor *Venz*
 „se ha distinguido en esta ocasion tanto como el mismo Comandan-
 „te *Quosdanowich* , y ambos se hacen lenguas del valor , zelo y acti-
 „vidad de sus subalternos así oficiales como soldados. El movimien-
 „to del Teniente General *Wurmser* por el lado de *Vichoviz* fue causa
 „de que toda el ala izquierda enemiga corriese á las armas , y su ca-
 „ballería se pusiese á caballo , pues no aguardaban tan temprano un
 „asalto , cuyo único fin era arruinar dicho puente. En esta accion
 „no hubo por nuestra parte sino algunos heridos ó extraviados,
 „siendo verosimil que estos ultimos parezcan y se nos reincorpo-
 „ren.—Por todas partes se reciben tristes noticias de las rapiñas , ve-
 „xaciones , contribuciones violentas , toma y detencion de rehenes
 „que exercitan los *Prusianos*. Entre otras han exígido del pequeño
 „pueblo de *Nachod* 24⁰ florines , de la Abadía de *Braunau* 30⁰ , to-
 „mando para seguridad al Cura y un Magistrado de la 1.^a , y á 2
 „Religiosos condecorados de la 2.^a.—Así los desertores como los
 „prisioneros de guerra se quejan amargamente de la suma escasez
 „de víveres que se padece en el ejército *Prusiano* , y en los Estados
 „vecinos.

„Aunque éste hace de quando en quando movimientos , su
 „cuartel general y posicion son siempre los mismos. La direccion
 „que tomó en columnas hácia *Neustad* el 14 no ha producido mas
 „consequencias que haberse llevado consigo 12 vecinos mas de *Na-*

„*chod*.

„*thod*. Es verosimil que su intencion sea traer al ejército *Imperial* fue-
 „ra del ventajoso campo en que se halla situado, ó internarse mas
 „en *Bohemia*; pero hasta ahora no ha conseguido uno ni otro.

„Segun los avisos del ejército del Mariscal *Laudon* las tropas de
 „*Prusia* y *Saxonia* reunidas baxo las órdenes del Príncipe *Enrique*,
 „abanzan cada vez mas hácia las fronteras de *Bohemia*. Los *Austriacos*
 „han tenido un ligero choque con los *Saxones* cerca de *Breitenau* con
 „ventaja de los primeros, que no tuvieron ningun muerto ni heri-
 „do, al paso que el enemigo perdió 16 hombres entre muertos heri-
 „dos y prisioneros.“

Afirman que el Mariscal de *Laudon* ha conseguido con una mar-
 cha forzada de 15 leguas estorbar la reunion del ejército del Prín-
 cipe *Enrique* con el de su augusto hermano. Finalmente se aguarda
 de un instante á otro la noticia de una accion entre el cuerpo *Aus-*
triano de *Ellrichshausen* y la vanguardia *Prusiana* de 10000 hombres,
 mandada por el Teniente General *Wunsch*. *

Pondrémos aquí en resúmen una memoria de la Corte *Imp.* en
 respuesta á la que el Rey de *Prusia* publicó por via de suplemento al
manifiesto de los motivos que le obligaron á oponerse á la desmembracion
de Baviera (de que se dió breve noticia en el capitulo de *Berlín* de
 la *Gazeta* anterior) y se reduce á lo siguiente.

„Es muy de admirar la seguridad con que en un suplemento
 „que acaba de parecer al *Manifiesto* que el Monarca *Prusiano* dirigió
 „á los Estados del *Imperio*, y demás Cortes, se afirma haberse des-
 „cubierto un traslado antiguo de un instrumento del Duque *Al-*
berto de Austria, su fecha en *Ratisbona* el dia de *S. Andrés* del 1429,
 „por el qual se dice haber dicho Príncipe renunciado enteramen-
 „te á las pretensiones que así en fuerza de sus propios derechos
 „como de la investidura recibida del Emperador *Sigismundo* le
 „competían á la *Baviera inferior*, contentandose con cierta cantidad
 „de dinero y otras ventajas. Añade saberse por conducto seguro, que
 „se hallaba tambien otra copia igual en *Viena*, donde verosimilmente ten-
 „drían bastante rectitud para no negarlo. Esta ultima asercion es tan
 „infundada como absolutamente falso el supuesto documento so-
 „bre que se pretende apoyar semejantes proposiciones, segun se
 „demostrará en breve al público. Interin llega el caso, baste obser-
 „var quanto contradice á lo demás del contenido del expresado
 „manifiesto, donde aquel Soberano confiesa que el Duque de
 „*Austria* tenía derecho fundado á la herencia de *Baviera*, y que así
 „lo reconocieron los Duques de este último país, habiendose visto
 „obligados á darle un equivalente. La pretendida copia á pesar

„de su falsedad que se evidenciará, ofrece un nuevo exemplo de
 „la poca escrupulosidad y firmeza con que el Ministerio de *Berlín*
 „adopta yá unos yá otros principios, haciendo aplicaciones de
 „ellos tan violentas como destituidas de fundamento. Semejantes
 „máximas y conducta bastan para que no se estrañe haya podido
 „citarse tal papel en un negocio de tanta entidad; pero qual-
 „quiera que tenga la mas ligera idéa de la *Diplomatica*, lo tendrá
 „desde luego por una de aquellas producciones hijas del artificio
 „y de la venalidad de los inventores de instrumentos que ha habi-
 „do en todos tiempos: reconociendo por consiguiente el notorio
 „agravio que se hace en este punto á la verdad á vista de toda
 „Europa.“

Extracto de una carta de Jaromirz de 11 de Julio.

„El dia 7 se echó de vér que el enemigo atravesaba por el des-
 „filadero de *Skalitz* desguarnecido, y se apostaba en las alturas que
 „hacen frente al ejército del Duque *Alberto* de *Saxonia Teschen*, el
 „qual fue reforzado por el ala derecha del principal. Al presente es-
 „tamos apostados tan cerca del enemigo, que se vén sus piquetes.
 „El Emperador manda en gefe. El ala derecha está mandada por
 „el Duque *Alberto*, quien tiene á sus órdenes al Mariscal *Haddik*; y
 „á la cabeza de la izquierda está el General *Lascy*. Nuestra fuerza to-
 „tal pasa de 9000 hombres, y el campo se halla defendido con 21
 „reductos y 300 cañones. El número de enemigos se regula á 7000
 „igualmente fortificados. El *Elba* nos separa, aunque tenemos pues-
 „tos abanzados á la orilla opuesta. El 8 á la una del dia el Gene-
 „ral *Zerwitz* á la cabeza de los Regimientos de *Wurmser* y *Barco*,
 „atacó los puestos abanzados de los *Prusianos*, y los hizo retirar á su
 „campo. Hallóse presente á esto el Emperador, quien se adelantó
 „hasta el campo enemigo. Perdió éste en el encuentro 50 muertos,
 „algunos heridos, al pie de 100 desertores, y 2 oficiales prisione-
 „ros. Por nuestro lado perdimos un Capitan, un Teniente, y 16
 „*Husares*. El 9 hubo 2ª refriega entre las tropas de los puestos aban-
 „zados, y se cuenta que la pérdida de los *Prusianos* subió á 300
 „hombres, no pasando la nuestra de 130. Ayer á media noche
 „acometió el enemigo con fuego de artillería y fusilería á un desta-
 „camento del Regimiento de *Carlos Colloredo*, mas sin lograr que
 „éste se retirase ni perdiese un hombre. No mudando las cosas de
 „semblante se espera una accion general, de la qual segun el ardor
 „que se observa en nuestras tropas, podemos prometernos feliz
 „suceso.“

Londres 4 de Agosto.

Habiendo el Rey de Prusia convidado al Duque de Gloucester á tomar algun mando en su ejército, ha pedido dicho Príncipe el correspondiente permiso al Rey su augusto hermano: quien se lo ha concedido, y en consecuencia queda S. A. Real preparandose para el viage.

Dicese, que segun la carta que el Comisario *Eden* escribe á su hermano, el haber nuestras tropas evacuado á *Filadelfia* 5 dias despues de la llegada de los Comisarios pacificadores, fue en virtud de órdenes que llevaban de la Corte expedidas á consecuencia de la solicitud hecha anteriormente por el Congreso; á quien se esperaba fuese grata semejante condescendencia, y le inclinaria á la moderacion. Otras noticias afirman, que quando los Comisarios fondearon en el *Delaware*, yá el ejército *Real* habia retrocedido á las *Jerseis*, y navegaban 400 velas para *Nueva Torch*. De qualquier forma que sea, si se entablan las conferencias de negociacion, será en la ciudad que acabamos de citar donde deben acudir los respectivos comisionados. Los de *Inglaterra*, se asegura, han propuesto al Congreso como fundamento de un ajuste las condiciones siguientes: 1^a, que desista del plan de independenciam, substituyendo en su lugar una nueva forma de gobierno á gusto de los *Americáanos*. 2^a, que cada Colonia proponga 3 sugetos, en uno de los cuales haya de recaer con aprobacion de S. M. *Británica* el empleo de Gobernador. 3^a, que se dé circulacion á las especies, y se inviertan los tributos Reales en el pago de las deudas de las Colonias. 4^a, que se las permitirá el libre comercio de todas las partes del mundo, á excepcion de la bahía de *Hudson* é *Indias orientales*. 5^a, que se admita un individuo de cada Colonia en la Cámara de los *Comunes*, y reciprocamente otro de ésta en la asamblea de cada una de las Colonias. 6, que se establezca un Congreso representativo del cuerpo general de la *América septentrional*, el qual se juntará en el lugar que de comun consentimiento de la Corona, y de las Colonias se elija, y cuyo Presidente nombre el Rey. 7^a, que se trate con el Congreso sobre el pié de dichas condiciones en parage oportuno, nombrando antes Comisarios por ambas partes que traten de la liquidacion de las pérdidas y daños causados por la guerra á unos y otros. Este es en sustancia el plan de reconciliacion propuesto á los *Americáanos*, pero añaden haberlo ellos desechado unánimemente, declarando no prestarían oídos á ninguno que no tenga por primera y principal clausula el reconocimiento de su independenciam.

Se

Se trata de armar quanto antes una nueva esquadra , que dicen constará de 9 navíos de linea , é ira mandada por el Duque de *Cumberland* , llevando éste á sus ordenes 3 Almirantes de consumada experiencia. Parece que S. A. R. montará el Real *Jorge* de 100 cañones , á cuyo efecto se apronta este navío con toda diligencia y que dicho armamento irá al *mediterraneo*.

El dia 10 del corriente publicó esta Corte una declaracion, en la qual se expresa , que en vista de los repetidos actos de hostilidad y presas hechas por los *franceses* de navíos y efectos pertenecientes á los vasallos de S. M. *Británica* de un modo contrario á la fé de los tratados , y de hallarse yá en el dia esta disposicion promovida y autorizada publicamente por S. M. *Christianísima* , manda el Rey con acuerdo de su Consejo privado se concedan patentes de represalias contra los navíos, efectos y vasallos de *Francia* , de manera que no solo las esquadras y baxeles de la Marina Real , sino qualquiera otra embarcacion que obtenga dichos pasaportes ó comisiones del Almirantazgo en otra forma puedan apresar legitimamente qualesquiera buques y generos pertenecientes tanto al Rey *Christianísimo* como á sus vasallos y demás habitantes de sus dominios.

La *Gazeta* extraordinaria de ayer trae la copia de una carta escrita por el Almirante *Augusto Keppel* á Mr. *Stephens* Secretario del Almirantazgo ; la qual viene concebida en estos términos.

A bordo del navío Victoria en el mar á 30 de Julio de 1778.

„Por mis cartas de 23 y 24 del corriente despachadas con
 „los paquebotes *Peggy* y *Union* habrá sabido V. S. é informado de
 „ello á los Sres. del Almirantazgo, que me empleaba con la esqua-
 „dra Real de mi mando en perseguir á otra numerosa de navíos
 „*franceses* de guerra. Desde entonces hasta el 27 estando el vien-
 „to constantemente al S. O. y N. O. arreciando á veces con violen-
 „cia , teniendo siempre la esquadra *Francesa* el *barlavento* y alexan-
 „dose , me valí de todos los medios posibles para estrecharla de
 „cerca , conservando al mismo tiempo los baxeles de la mia lo
 „mas juntos que era compatible con la operacion de dár caza; cuya
 „precaucion se hizo necesaria por el modo circunspecto con que
 „los *franceses* maniobraban , y la poca inclinacion que mostraban
 „de dár lugar á que yo aproximase los baxeles de mi mando á dis-
 „tancia de poder empeñar combate regular. Esta circunstancia no
 „me dexó otro arbitrio para acercarme que el de aprovechar de
 „la ocasion que se presentó la mañana del 27, quando el viento
 „permitió á la vanguardia de la esquadra de mi cargo gobernar
 „,aban-

„abanzando, y estrechar de cerca al centro y retaguardia de la
 „*francesa*. Los navíos de ésta empezaron á hacer fuego al de la
 „division del Vice-Almirante *Roberto Harland*, que iba mas abanza-
 „do, y sobre los que le seguían á proporcion que se adelantaban.
 „Así el navío de dicho Vice-Almirante como los buques que lo acom-
 „pañan no tardaron en corresponderla con fuego, é imitaron su exem-
 „plo los demás baxeles á medida que se acercaban. No obstante que
 „con la caza habían los *franceses* extendido su línea, se formaron pron-
 „tamente en orden de batalla. Como las 2 esquadras seguian un rum-
 „bo encontrado, pasaron muy inmediatas una de otra, y parece
 „que el intento de los *franceses* fué desarbolar y desmantelar los
 „navíos del Rey, cuyo proyecto les salió tan bien que pusieron
 „á muchos de estos en estado de no poder seguirme quando biré
 „por la popa á fin de acercarme mas hácia la esquadra *francesa*. Me
 „ví, pues, obligado á rebirar para incorporarme con ellos, con
 „lo qual tubieron los *franceses* á la caída de la tarde tiempo para
 „reunir su esquadra y formarla en línea de batalla á sotavento de
 „la *Británica*. No intenté yo distraherlos de esta maniobra;
 „antes los dexé formarse sin dispararles, creyendo que su áni-
 „mo sería medir bizarramente sus fuerzas con las nuestras la ma-
 „ñana siguiente; pero como quedaron tan maltratados durante
 „el dia cuidaron de aprovecharse de la noche para retirarse. Y
 „siendoles la hora y el viento favorables para poderse acoger á
 „sus costas antes que la esquadra *Inglesa* los alcanzase, por el es-
 „tado en que se hallaban los baxeles de esta en su arboladura,
 „aparejo y velamen, no me quedó eleccion ni arbitrio sobre
 „lo que convenia hacer. La conducta vigorosa de los Vice-Al-
 „mirantes *Harland* y *Hugo Palliser*, y de los Capitanes de la es-
 „quadra auxiliados por su Oficialidad y tripulaciones merece
 „mucho elogio. Incluyo una lista de los muertos y heridos,
 „y despacho á Mr. *Faulknor* Capitan del navío *Victoria* para que
 „comunique el por menor de este suceso al Almirantazgo; que-
 „dando, &c.“

El total de muertos en los 25 navíos *Ingleses* que entraron en la accion fue 133; y el de los heridos 373, contandose entre estos 3 Oficiales y un Cirujano.

El Sr. *Keppel* ha entrado con su esquadra en *Portsmouth* para repararla.

Entre algunas circunstancias del referido combate que se refieren en cartas particulares, una es que los navíos *Bretaña* y *Victoria* pelearon mucho tiempo entre sí, y que estas 2 Comandantas es-

taban yá para llegar al abordage , quando el navío francés denominado la *Ciudad de París* , y el inglés el *Formidable* acometiendo respectivamente á los otros dos los forzaron á separarse. No nos extenderemos sobre esta y otras particularidades , por no hallarse aún bien puntualizadas , ni poder salir garantes de su certeza.

EL 31 al rayar el dia entraron en nuestra rada los navíos el *Duque de Borgoña* y el *Alexandro* que se habían separado de la esquadra por el temporal.

Brest 10 de Agosto.

Dos dias antes el Conde de *Orvilliers* dispuso que el Caballero de *Monteil* se hiciese á la vela mandando una division de navíos y fragatas con destino á cruzar.

Mr. *Beaumont* Comandante de la fragata *Juno* de 26 cañones tomó y ha enviado á este puerto la chalupa Inglesa *Alerta* de 14 cañones , cuyo Capitan, que parece se llama *Fairefax* , hizo despues de rendido hechar al mar su artillería. Por esta maniobra ilícita y contraria al derecho de la guerra ha sido puesto en prision.

Las cartas del puerto de *Oriente* refieren quedarse aguardando allí con impaciencia é inquietud 7 navíos ricamente cargados, de los cuales 5 vienen de la *China* , uno de *Bengala* y otro de *Pondicheri*.

Aprovechandose el Duque de *Chartres* Comandante de la division azul en el combate naval de *Ouessant* del tiempo que la esquadra debía mantenerse en la rada , para venir á esta Capital , lo executó con Real permiso á fin de disfrutar la satisfacion de vér á su padre el Duque de *Orleans* á la Princesa su esposa que le salio á recibir al camino , y á sus amados hijos ; y despues de haber sido recibido en todas partes con innumerables aclamaciones por el intrépido valor que acreditó en la accion , se ha vuelto el 4 á *Brest* á reasumir su mando.

Marsella 5 de Agosto.

LA semana pasada salió de *Tolón* una pequeña esquadra á las órdenes del Caballero *Fabri* compuesta de 3 navíos de 74, uno de 64, 3 fragatas, una corbeta y 2 xabeques, á que parece se deben unir otras 2 embarcaciones de esta ultima clase que se hallaban fuera. En el mismo astillero quedan carenandose las fragatas *Aurora* y *Miñona* , y el navío *Borgoña* de 74 , el qual estará pronto para Octubre. A poco de haber salido del puerto la mencionada esquadra volvió á él la fragata *Graciosa* con 2 presas Inglesas , es á saber un navío pro-

procedente de *Londres* con cargamento de paños, lencería, estofas, galones y estaño para *Niza*, *Génova*, y *Liorna*, cuyo importe se regúla en 4 millones y 800⁰ rs., y una tartana *Mahonesa* cargada de trigo para *Génova*, regulada en 80⁰. Al mismo tiempo llegó la barca de guerra el *Relampago*, que trae de las costas de *Africa* otras 2 presas de bergantines *Ingleses* abandonados por un corsario de 18 cañones que los escoltaba. Su carga consiste en paños, lienzo, mercería y otros generos que se enviaban á *Nápoles* y *Amona*, y su valor asciende á 4 millones de rs.

Turin 5 de Agosto.

AVisan de *Niza* que dos xabeques *Franceses* han dado caza en aquellos mares á várias embarcaciones mercantes *Inglesas* escoltadas por una fragata, y que una se ha refugiado en aquel puerto, donde se han oido algunos cañonazos, por lo qual se cree hayan alcanzado los xabeques á las demás. A vista de este principio de hostilidades de las dos Naciones en estas costas ha dispuesto el Gobierno se apronten tres baterías en parage conveniente para precaver qualquier insulto á la inmunidad del territorio *Sardo*.

Ha llegado á esta Corte el Baron de *Podewils* nuevo Ministro Plenipotenciario de S. M. *Prusiana* que releva en este encargo al Baron de *Keith*, quien, como diximos en su tiempo, terminó muy singularmente el suyo. (*)

Gibraltar 11 de Agosto.

HA regresado de *Berbería* el Embaxador *Olandes* dexando evacuadas sus dependencias, y corriente la paz entre su República y el Rey de *Marruecos*. La huida de *Maley Guiazgud* hijo de dicho Soberano no ha tenido conseqüencias, ni hecho sensacion alguna en aquel Reyno. No obstante su padre se halla justamente sentido é inquieto del suceso. Tambien corren voces de que en la provincia de *Sus* se había levantado un reboltoso pretendiendo conquistarla, diciendo le pertenece; y que se enviará un ejército para prenderle y castigarle de muerte, como se hizo ahora 6 años con otro alborotador semejante, que tubo la osadía de internarse armado hasta la Capital.

Los Cónsules *Europeos* han tenido yá la audiencia de S. M. *Marroquí* para que fueron llamados de *Tanger*. Recibiólos muy bien, pero hasta ahora no se les ha significado el motivo de su llamada. Al de *Inglascorra* se le entregaron 13 marineros de su nacion que se habían

(*) Veanse las *Gazetas* de 26 de Febrero, 14 de Abril y 26 de Mayo de este año.

bían salvado tiempo hace de un navío *Inglés* que naufragó en la costa del *Sui* en el rio *Nam*, y ahora se han restituido con él á esta bahía.

Samuel Sumbel no tiene todavia permiso de presentarse publicamente en la Corte, mas siempre que se le necesita para leer ó escribir alguna carta á *Europa* se le llama; y dicen que en breves dias volverá á su empleo apenas acabe de aprontar la multa que se le impuso.

El referido Soberano *Moro* ha despachado á los Comandantes de las fragatas *Rusas* ancladas en *Tanger* con los pasaportes correspondientes, y dos cartas suyas muy expresivas, una para la *Czarina*, y otra para el Comandante de la esquadra *Rusa* que se halla en el *mediterraneo*. Apenas recibieron aquellos oficiales dichos papeles se restituyeron á este puerto, de donde se hicieron á la vela 5 dias ha para *Liorna* en busca de su Gefe.

Prosigue en *Tetuan* la epidemia causando muchas muertes, y aun se extiende á *Tanger*, *Larache*, *Alcazar*, *Fez* y *Salé*.

Madrid 25 de Agosto.

LOs avisos diarios del Sitio de *S. Ildefonso* nos aseguran quedar el Rey nuestro Señor con las demás Personas Reales que residen allí, gozando de la mas cabal salud. Igualmente favorables son los que recibimos del Sitio de *S. Lorenzo*, pues continúa el Príncipe nuestro Señor en su regular robustéz; y aunque la Princesa su muy amada esposa había experimentado alguna debilidad en estos ultimos dias, se hallaba yá *S. A.* mas recuperada, y sin otra novedad que deba darnos cuidado.

El Miercoles de la semana anterior se vistió la Corte de gala en el Real Sitio de *S. Ildefonso* en celebridad del feliz cumple año del segundo Príncipe de *Nápoles*.

El Rey ha conferido la Tenencia Coronela del Regimiento de Infantería de *Granada* al Teniente Coronel *D. Antonio Aguilera* Capitan del mismo cuerpo: la del de *Toledo* al Teniente Coronel *D. Joseph Romeo* Sargento mayor del Regimiento de *Saboya*; y las de *Asturias* y *Milán* á los Sargentos mayores de los propios cuerpos, graduados tambien de Tenientes Coroneles *D. Antonio Manes*, y *D. Juan Estevanez*.

Asimismo ha concedido *S. M.* grados de Coronel al Teniente Coronel *D. Diego de Salas* Capitan del Regimiento de Infantería de *Toledo*, y al Teniente Coronel *D. Isidoro Daoiz* Comandante de esquadron del de Caballería del Príncipe; y grado de Teniente Coronel

lá D. *Diego Guiraldes* Capitan de Granaderos del Regimiento de Dragones de *Sagunto*.

En América. El Rey ha nombrado para una plaza de Oídor de la Audiencia de la Contratacion á *Indias* en *Cadiz* á D. *Ramon Gonzalez y Becerra* Oídor de la de *México*; y para esta resulta al Conde de *Sierrabella* Oídor de la de *Lima*. Otra plaza de Oídor de la de *Sta. Fé* vacante por no haberla aceptado D. *Alonso de Guzmán* á quien se confirió, se ha servido S. M. proveerla en D. *Pedro de Tagle Bracho* Alcalde del Crímen de la de *Lima*.

Asimismo ha conferido S. M. la Superintendencia de la Real Casa de Moneda de *Popayán* vacante por fallecimiento de D. *Joseph Ortíz Roxano*, al Superintendente honorario y Contador general de la misma D. *Manuel del Sorribo Ruiz*: la Alcaldía mayor de *Maravatio* en el distrito de *México* á D. *Juan Joseph de Enciso*: el Corregimiento de *Tarifa* en el de la Audiencia de *Charcas* á D. *Joseph Antonio de Zamalloa*: y la Tenencia de Rey de la Plaza de *Panamá* al Teniente Coronel graduado de Infantería D. *Joseph Perez Dávila*.

En atencion á los méritos, servicios y abanzada edad del Sr. D. *Pedro Brabo del Rivero* Oídor Decáno de la Real Audiencia de *Lima* le ha concedido S. M. jubilacion con la mitad del sueldo de su empléo y honores del Supremo Consejo de las *Indias*: é igualmente concede por las mismas razones su jubilacion con medio sueldo á D. *Francisco Carrion* Oídor del mismo Tribunal.

En la Extraccion de la Real *Lotería* executada el Sábado 22 del corriente salieron los numeros 81, 73, 48, 24 y 22, y han ganado los jugadores 442020 reales vellon.

Saggio di educazione claustrale per li giovani, ché entrano nei Noviziati religiosi, accomodato alli tempi presenti, affincche collapieta, coll'esempio, è con le scienze ben coltivate si rendino utili alla publica Societa. Di Don *Cesareo Pozzi* Abbate della Congregazione *Benedettina di Monte Oliveto*, Professore di Matematica nella Universita della *Sapienza di Roma*, Esaminatore dei Vescovi, Bibliotecario della Biblioteca Imperiale, Corrispondente con le più celebri Academie di *Europa*. Se vende en casa de D. *Bernardo Alverá* carrera de S. *Gerónimo*.—Esta obra está dedicada al Excmo. Sr. Arzobispo de *Sebeste* Nuncio de S. S. en estos Reynos; y el Real Consejo juzgando que puede ser util en *España*, ha acordado se traduzca en *Castellano*.

En la Imprenta Real de la Gazeta calle de las Carretas.